PROMOCION 1995. CURSO DE ESPECIALIZACION EN CONTAMINACION AMBIENTAL

Diez y nueve alumnos, profesionales de diversas empresas públicas y privadas, recibieron sus diplomas de postítulo del Curso de Especialización en Contaminación Ambiental, en una ceremonia que fue presidida por el Decano Víctor Pérez y que contó con la asistencia del Director de Postgrado de la Universidad de Chile, Cesar González.

La Facultad inició en 1994 la dictación de cursos en esta temática, dirigidos a profesionales y graduados de instituciones relacionadas con los problemas ambientales, contribuyendo así al mejoramiento de la calidad de vida y a un desarrollo sustentable.

Hecho que fue posible gracias a la excelencia académica y de investigación que existe en este plantel de educación superior en cuatro áreas: contaminación atmosférica; del agua; manejo de residuos sólidos urbanos, domésticos e industriales, y gestión ambiental.

En su intervención el Decano Víctor Pérez destacó que nuestra Facultad ha estado vinculada al tema durante varias décadas. "Investigadores de la Facultad se preocuparon del smog fotoquímico de Santiago y los factores meteorológicos que conducen a problemas de contaminación atmosférica a principios de la década de los 60. Añadió que las primeras mediciones de capas de inversión de temperatura sobre la capital fueron realizadas por personal de la Facultad, lo que revela la excelencia de los académicos que imparten este curso que permite tratar interdisciplinariamente el problema de la contaminación en el país".

Recordó el decano que en los últimos años, académicos de nuestra Facultad han participado en la mayoría de los estudios realizados en el país relacionados con problemas de contaminación atmosférica. En el caso de Santiago, se han desarrollado estudios que incluyen mediciones meteorológicas y de calidad de aire, caracterización de fuentes emisoras, compilación y análisis de inventarios de fuentes, desarrollo y aplicación de modelos de simulación de dispersión de contaminantes, pronóstico de episodios, análisis de tecnologías de abatimiento y desarrollo de estrategias de control, y muchos otros.

También se ha incursionado con importantes estudios en el área de contaminación de aguas, tanto con fines académicos como por solicitud de terceros en evaluación de calidad de aguas en sistemas de abastecimiento de agua potable y efluentes domésticos, industriales y mineros.

Destacó el Decano que las primera experiencias con generación de biogás fueron realizadas en nuestra Facultad, y también se ha estudiado el uso de arcillas como sello de fondo y técnicas de tratamiento para líquidos percolados producidos en rellenos sanitarios. Actualmente se trabaja en aprovechamiento de biogás en actividades agropecuarias.

El Decano al referirse a la excelencia académica v al óptimo nivel de investigación que se realiza en ciencia y tecnología en esta Facultad, señaló que una muestra palpable de esa realidad son los resultados obtenidos por académicos nuestros en la otorgación de las Becas Presidenciales en Ciencias, que de 13 otorgadas este año, diez recayeron en la Universidad de Chile, y de esas, cinco en esta Facultad, así como también, de seis proyectos aprobados a nuestra Corporación en el Concurso FONDEF, cinco nos pertenecen.

SIGMUNI

Así se denomina un sistema de información geográfica para la gestión municipal, desarrollado por el Centro de Estudios Espaciales de nuestra Facultad, que pone a disposición de las municipalidades un conjunto de servicios, productos y desarrollos orientados a modernizar y agilizar la Gestión de los Gobiernos Locales.

Consta de varios módulos destinados a resolver problemas de información específicos que deben encarar las diversas reparticiones municipales, tanto en áreas operativas como de planificación y estratégicas Uno de sus módulos, ya en etapa operacional, es el OBRAMATICO, que permite automatizar la emisión de certificados y documentos en las Direcciones de Obras Municipales, reduciendo los

tiempos de respuesta de semanas a minutos. Actualmente, este sistema se está implementando exitosamente en la Municipalidad de San Miguel.

Las bases de datos incluyen entre otros antecedentes, información predial de superficie, forma, dimensiones, distancias, permisos, propietarios y plano regulador, información que habitualmente se encuentra dispersa en carpetas y archivos en diferentes dependencias municipales en variados estados de conservación o vigencia. La sistematización de la información, por sí sola, permite realizar cambios importantes en la forma que ella se maneja al interior de los Municipios, facilitando con ello el tránsito hacia la modernización de lo gobiernos locales.